

Queridos Matrimonios Guías... el siguiente material es simplemente de guía para los encuentros con Matrimonios. La idea es que puedas armar un encuentro tú mismo, teniendo como base lo expresado en éstas páginas.

Anímate... TU PUEDES!!!

P. Darío Brandt.-
Junta de Catequesis
Diócesis de Puerto Iguazú



ebaremos

nos puede
etado aún

expresan
en.

ecisión que
mar públi-
solidarios

or la gracia
el camino
ristianos.

gesto de la
idos por la

sión de los
ncia de sus

realizar este
de ésta de

cado de la
, resumida
con el Rito
reflexiones
e de aquí y
redo es un

ste rito que

que asistan

desarrollar

Nos encontramos

Un lindo paisaje

- De todas las imágenes o paisajes que les ofreció su catequista animador, describan cuál y por qué la eligieron.

- ¿Cuáles de los elementos de la naturaleza que nos rodean despiertan en nosotros un sentimiento de admiración?
- ¿Por qué te parece que Dios nos regala todas esas cosas maravillosas?
- ¿Cómo respondemos a ese don? ¿Lo valoramos? ¿Lo cuidamos?

Nos dejamos iluminar por la Palabra de Dios

- Escuchemos lo que nos cuenta la Palabra de Dios en Génesis 1,1-25.

Dios creó el cielo y la tierra

Al principio Dios creó el cielo y la tierra. La tierra era algo informe y vacío, las tinieblas cubrían el abismo y el soplo de Dios se cernía sobre las aguas. Entonces Dios dijo: 'Que exista la luz'. Y la luz existió. Dios vio que la luz era buena y separó la luz de las tinieblas; y llamó día a la luz y noche a las tinieblas. Así hubo una tarde y una mañana: este fue el primer día... Y vio Dios que esto era bueno.



- No hay nada más bello que el rocío en las flores por la mañana.
- A mí me parece que no hay mejor visión que un atardecer en la playa.
- Se equivocan; lo más bello es ver una gata amamantando a sus cachorros mientras los asea amorosamente; es tan tierno.
- Para mí, contemplar así el universo, me hace sentir pequeño y a la vez infinito.

- Después que se han expresado todos, el catequista animador les propone reflexionar con estas preguntas:

- ¿Cuáles de los elementos de la naturaleza que nos rodean despiertan en nosotros un sentimiento de admiración?
- ¿Por qué te parece que Dios nos regala todas esas cosas maravillosas?
- ¿Cómo respondemos a ese don? ¿Lo valoramos? ¿Lo cuidamos?

Nos dejamos iluminar por la Palabra de Dios

El amor de nuestro Padre es tan grande que nos lo transmite a través de su creación. Todo absolutamente todo aquello que nos rodea es obra de su amor.

Nos dice la Palabra de Dios en el Primer Libro (que se llama Génesis).

Objetivos

Ayudamos a los padres a...

- Descubrir el amor de Dios, que crea todas las cosas.
- Alabar a Dios Padre a través de la creación.

Nos encontramos

Un lindo paisaje

- Comenzamos nuestro encuentro evaluando el trabajo que han realizado los padres con sus hijos.

- El catequista animador desparrama sobre la mesa del encuentro diversas fotos e imágenes de paisajes, animales, ríos, mares, flores, plantas, frutas, fotos satelitales, y otras que reflejen elementos de la naturaleza...

- Cada padre elige una que le agrade o le resulte bella. Cuando todos han elegido una el animador les pide que describan a los otros el porqué la eligieron.

Seguramente se oirán frases como estas:

Dios creó el cielo y a la tierra

Al principio Dios creó el cielo y la tierra. La tierra era algo informe y vacío, las tinieblas cubrían el abismo, y el soplido de Dios aleteaba sobre las aguas. Entonces Dios dijo:

—Que exista la luz.

Y la luz existió. Dios vio que la luz era buena, y separó la luz de las tinieblas; y llamó día a la luz y noche a las tinieblas. Así hubo una tarde y una mañana: este fue el primer día. Dios dijo:

—Que haya un firmamento en medio de las aguas, para que establezca una separación entre ellas.

Y así sucedió. Dios hizo el firmamento, y este separó las aguas que están debajo de él, de las que están encima de él; y Dios llamó cielo al firmamento. Así hubo una tarde y una mañana: este fue el segundo día. Dios dijo:

—Que se reúnan en un solo lugar las aguas que están bajo el cielo, y que aparezca el suelo firme.

Y así sucedió. Dios llamó Tierra al suelo firme y Mar al conjunto de las aguas. Y Dios vio que esto era bueno. Entonces dijo:

—Que la tierra produzca vegetales, hierbas que den semilla y árboles frutales, que den sobre la tierra frutos de su misma especie con su semilla adentro.

Y así sucedió. La tierra hizo brotar vegetales, hierba que da semilla según su especie y árboles que dan fruto de su misma especie con su semilla adentro. Y Dios vio que esto era bueno. Así hubo una tarde y una mañana: este fue el tercer día. Dios dijo:

—Que haya astros en el firmamento del cielo para distinguir el día de la noche; que ellos señalen las fiestas, los días y los años, y que estén como lámparas en el firmamento del cielo para iluminar la tierra.

Y así sucedió. Dios hizo los dos grandes astros —el astro mayor para presidir el día y el menor para presidir la noche— y también hizo las estrellas. Y los puso en el firmamento del cielo para iluminar la tierra, para presidir el día y la noche, y para separar la luz de las tinieblas. Y Dios vio que esto era bueno. Así hubo una tarde y una mañana: este fue el cuarto día. Dios dijo:

—Que las aguas se llenen de una multitud de seres vivientes y que vuelen pájaros sobre la tierra, por el firmamento del cielo.

Dios creó los grandes monstruos marinos, las diversas clases de seres vivientes que llenan las aguas deslizándose en ellas y todas las especies de animales con alas. Y Dios vio que esto era bueno. Entonces los bendijo, diciendo:

—Sean fecundos y multiplíquense; llenen las aguas de los mares y que las aves se multipliquen sobre la tierra.

Así hubo una tarde y una mañana: este fue el quinto día. Dios dijo:

Para recordar bien y compartir con nuestros hijos

■ **Todo lo que existe ha sido creado por Dios** (Al principio Dios creó el cielo y la tierra. La tierra era algo informe y vacío...).

■ **Todo lo creado por Dios es bueno** (Y vio Dios que esto era bueno [así concluyen los relatos al término de cada momento de la creación]).

■ **Dios no tenía necesidad de crear las cosas**; creó todo por un libre diseño de su voluntad: es decir, Dios creó todas las cosas porque quiso, y las quiso buenas.

■ Todo esto es lo que queremos afirmar cuando, como en la misa o al rezar el credo, proclamamos: Creo en Dios, Padre todopoderoso, creador del cielo y de la tierra.

credo, proclamamos: Creo en Dios Padre Todopoderoso, creador del cielo y de la tierra.

■ Todo esto es lo que queremos afirmar cuando, como en la misa, al rezar el credo, proclamamos: Creo en Dios, Padre todopoderoso, creador del cielo y de la tierra.

Muchas veces cuando hablamos con otros se escuchan otras afirmaciones:

— Nosotros, ¿qué les decimos?

— ¿La ciencia va en contra de lo que nos dice la Palabra de Dios?

Para leer y meditar

La creación

En la creación del mundo y del hombre, Dios ofreció el primero y universal testimonio de su amor todopoderoso y de su sabiduría, el primer anuncio de su "designio benevolente" que encuentra su fin en la nueva creación en Cristo.

Aunque la obra de la creación se atribuya particularmente al Padre, es igualmente verdad de fe que el Padre, el Hijo y el Espíritu Santo son el principio único e indivisible de la creación.

Solo Dios ha creado el universo, libremente, sin ninguna ayuda.

Ninguna criatura tiene el poder infinito que es necesario para "crear" en el sentido propio de la palabra, es decir, de producir y de dar el ser a lo que no lo tenía en modo alguno (llamar a la existencia de la nada).

Dios creó el mundo para manifestar y comunicar su gloria. La gloria para la que Dios creó a sus criaturas consiste en que tengan parte en su verdad, su bondad y su belleza.

Dios, que ha creado el universo, lo mantiene en la existencia por su Verbo, "el Hijo que sostiene todo con su palabra poderosa" (Hb 1,3) y por su Espíritu Creador que da la vida.

Catecismo de la Iglesia Católica 315-320



34 ■

es: Creo en Dios Padre
sacerdote del cielo y de la

que queremos afirmar
a misa, al rezar el
es: Creo en Dios, Padre
sacerdote del cielo y de la

do hablamos con otros se
naciones:
les decimos?
en contra de lo que nos
de Dios?

iversal testimonio de
designio benevolente"

es igualmente verdad
indivisible de la

en el sentido propio
n modo alguno

ara la que Dios creó a
su belleza.
erbo, "el Hijo que
dor que da la vida.
-320



ie con su
l tercer día.

alen las
ar la tierra.

para
minar la
era bueno.

erra, por el

s aguas
i. Entonces

en sobre la

Alabemos a Dios por las maravillas que ha
trabajo en la creación...

La creación

Canta el cielo con sus nubes,
canta el fuego, canta el sol;
las montañas y los ríos,
todos cantan a una voz.

Vos y yo formamos parte
de una orquesta
que inventó Dios Padre
en la creación.

El compás lo lleva el viento,
marca el ritmo cada flor
y las aves en el cielo
hacen la segunda voz.

Todo el mundo canta
y toca su instrumento
y el que nos dirige
es el mismo Tata Dios.



— ¿La ciencia va en contra de lo que nos dice la Palabra de Dios?

Para leer y meditar

■ Podemos leer en el *Catecismo de la Iglesia Católica*:

La creación

En la creación del mundo y del hombre, Dios ofreció el primero y universal **testimonio de su amor todopoderoso y de su sabiduría**, el primer anuncio de su "designio benevolente" que encuentra su fin en la nueva creación en Cristo.

Aunque la obra de la creación se atribuya particularmente al Padre, es igualmente verdad de fe que el Padre, el Hijo y el Espíritu Santo son el principio único e indivisible de la creación.

Sólo Dios ha creado el universo, libremente, sin ninguna ayuda. Ninguna criatura tiene el poder infinito que es necesario para "crear" en el sentido propio de la palabra, es decir, de producir y de dar el ser a lo que no lo tenía en modo alguno (llamar a la existencia de la nada).

Dios creó el mundo para manifestar y comunicar su gloria. La gloria para la que Dios creó a sus criaturas consiste en que tengan parte en su verdad, su bondad y su belleza.

Dios, que ha creado el universo, lo mantiene en la existencia por su Verbo, "el Hijo que

de seres vivientes: ganado, reptiles y animales salvajes de toda especie". Y así sucedió. Dios hizo las diversas clases de animales del campo, las diversas clases de ganado y todos los reptiles de la tierra, cualquiera sea su especie. Y Dios vio que esto era bueno.

Génesis 1,1-25

Para recordar bien y compartir con nuestros hijos

■ El catequista animador ayudará a descubrir que:

— Todo lo que existe ha sido creado por Dios ("Al principio Dios creó el cielo y la tierra. La tierra era algo informe y vacío").

— Todo lo creado por Dios es bueno ("Y vio Dios que esto era bueno").

— Dios no tenía necesidad de crear las cosas; creó todo por un libre designio de su Voluntad: es decir Dios creó todas las cosas porque quiso, y las quiso buenas.

■ El catequista animador advierte que muchas veces cuando hablamos con otros se escuchan otras afirmaciones.

— Nosotros, ¿qué les decimos?

sostiene todo con su palabra poderosa" (Hb 1,3) y por su Espíritu Creador que **da la vida**.

Catecismo de la Iglesia Católica 315-320

Expresión de fe

■ Ahora que Dios iluminó nuestra inteligencia, y nos hizo descubrir cuánto nos ama y que por eso nos regala todo un universo de maravillas, nos trasladamos a nuestro lugar habitual de oración.

■ Vamos a expresar nuestra alabanza a Dios porque creó todas las cosas; vamos a darle gracias porque nos permitió descubrirlo...

■ Cantamos algún canto de alabanza a Dios. Puede ser *La Creación*.

En el símbolo de la fe, el credo, la primera afirmación que hacemos hace referencia a lo que hoy hemos reflexionado. Cuando rezamos el Símbolo (credo) Apostólico decimos: **Creo en Dios Padre todopoderoso, creador del cielo y de la tierra...**

Y cuando rezamos el de Nicea-Constantinopla decimos: **Creo en un solo Dios, Padre todopoderoso, creador del cielo y de la tierra, de todo lo visible y lo invisible.**

■ Rezamos juntos y memorizamos el que habitualmente proclamamos en nuestra comunidad.

Compromiso

■ Elaboramos y nos proponemos algún compromiso (que podría tratarse de uno en común).

- Durante la semana, vamos a procurar sacar el tema con algún vecino o compañero de trabajo.
- Trabajan con sus hijos preparando un afiche para la comunidad o para el barrio en el que destaque el valor de admirar la naturaleza como un don de Dios y la necesidad de defenderla (ecología) por amor a Dios.

■ Anotamos un compromiso en concreto.

Para hacer en casa

- Se recuerda que deben dialogar con sus hijos de las cosas que estuvimos hablando en este encuentro y que colaboren con ellos para realizar las tareas *Para hacer en casa*.
- Hacemos la oración final y nos despedimos hasta el próximo encuentro, recordando con los padres el lugar acordado para participar juntos de la misa dominical.

Compromiso

■ A modo de respuesta a la Palabra que hemos recibido, elaboraremos y propongamos un compromiso para asumirlo personalmente y ayudarnos entre todos con la oración y solidaridad.

■ Me comprometo a

Para hacer en casa

Con nuestros hijos rezamos el credo en cuya primera afirmación hacemos referencia a lo que hoy hemos reflexionado.

Creo en Dios Padre Todopoderoso,
creador del cielo y de la tierra.
Creo en Jesucristo,
su Único Hijo, Nuestro Señor,
que fue concebido por obra y gracia
del Espíritu Santo,
nació de Santa María Virgen,
padeció bajo el poder
de Poncio Pilato,
fue crucificado, muerto y sepultado,
descendió a los infiernos.
Al tercer día
resucitó de entre los muertos,
subió a los cielos
y está sentado a la derecha
de Dios Padre Todopoderoso.
Desde allí ha de venir
a juzgar a vivos y muertos.
Creo en el Espíritu Santo,
la Santa Iglesia Católica,
la comunión de los santos,
el perdón de los pecados,
la resurrección de la carne
y la vida eterna.
Amén.

■ Los ayudamos a resolver los juegos que figuran en su cuaderno de trabajo.



■ 36 ■

Nos encontramos

Las personas que...

— Leemos el relato

— Compartimos n

— Recordamos el re

— ¿Qué nos rel

— Recordamo

— ¿Cuál fue el n

— Si bien reconocemos

Nos dejamos

Dios dijo:

— Hacemos al hom

— ...semejanz

— ...los pec

— ...que se m

— ...cometí

— ...el hom

— ...imágenes de

— ...nos

— ...nos